

## ETCHEVEHERE: FAMILIA, POLÍTICA Y ECONOMÍA

Lo que está ocurriendo en un campo propiedad de la “familia Etchevehere”, sito en la provincia de Entre Ríos, merece ser analizado en diferentes planos.

El familiar-jurídico, el político y el económico.

Sobre los 2 primeros **Contexto** no tiene nada que decir; en cambio sobre el tercero sí.

Dolores Etchevehere, hermana de Luis, y (según ella) propietaria de una porción del campo, declaró que luego de leer la Encíclica Laudato si (Alabado seas), del Papa Francisco, decidió que su tierra fuera explotada según los dictados de la economía popular (estoy citando de memoria, el concepto es exacto). Habló con el abogado que la defiende en su disputa familiar, Juan Grabois (sic), quien envió o inspiró que un conjunto de personas se instale en la casa del campo, y encare la explotación según sus propios principios (esto último es un agregado mío).

Aquí es donde esta newsletter tiene mucho que decir. Los números referidos a la producción agrícola son por demás elocuentes. El promedio de la década de 1950 fue de 17,9 M. de toneladas; en la campaña 1974/75 subió a 22,7 M. (de manera que 2 décadas después, apenas había aumentado 27%); en la campaña 1980/81 subió a 35,7 M. (aumento de 57%, en un quinquenio); en la campaña 1989/1990 alcanzó a 35,2 M. (estancamiento absoluto durante la década de 1980); en la campaña 1999/00 se elevó a 64,9 M. (82% durante la década de 1990); en la campaña llegó a 2008/09, 96,9 M. y en la campaña 2016/2017 a 135,5 M.

Hablen con cualquier conocedor del sector, como el ingeniero Huergo, quien escribe en Clarín, y le dirá que si seguimos con tipos de cambio múltiples, retenciones diferenciales a las exportaciones, y encima encaramos la producción agrícola de manera artesanal, volveremos a los 2 dígitos (millones) de producción agrícola. Mal que le pese al Papa Francisco, la investigación en materia de fertilizantes, como el diseño y la producción de maquinaria agrícola, en la práctica funciona sobre bases capitalistas.

Lo que le está pasando a los Etchevehere, entonces, tiene que ver con las reyertas familiares, la justicia, la política, pero también con la producción agrícola. Y nada de esto es chiste.

¡Animo!